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１. 市民相談開催状況 

（1）市民相談で行われている相談 

 

 

※１ 令和３年度まで「労働相談」 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

相　談　日 相　談　員　・　担　当　者 時　　　　　間

月曜日～金曜日
（祝日を除く）

市 民 相 談 担 当 職 員 午前8時30分～午後5時15分

法  律  相  談

（多重債務含む）

毎月第1・4・5
月曜日
毎月第1・2・3・4
火曜日
毎月第3土曜日

東京三弁護士会多摩支部法律
相談センター所属弁護士

月曜日 午後1時30分～午後4時
火曜日 午前9時30分～午後4時
土曜日 午前9時30分～午後4時

交 通 事 故 相 談 毎月第2金曜日
日弁連交通事故相談センター

　東京支部所属弁護士
午後1時30分～午後4時

行  政  相  談 毎月第1金曜日 行 政 相 談 委 員 午後1時30分～午後4時

登  記  相  談 毎月第1木曜日
東京司法書士会
　　　　　　　多摩支部会員

午後1時30分～午後4時

税  務  相  談 毎月第4水曜日
東京税理士会
　　　　　　　日野支部会員

午前9時30分～午後4時
(ただし、2月を除く)

不 動 産 相 談 毎月第3水曜日
東京都宅地建物取引業協会
　　　　　　南多摩支部会員

午後1時30分～午後4時

相続・遺言等暮らしの
書 類 作 成 相 談

毎月第1金曜日
　　第3木曜日

東京都行政書士会
　　　　　　八王子支部会員

午後1時30分～午後4時

年金・社会保険・労務
※1

毎月第3金曜日
東京都社会保険労務士会
　　　　　　　多摩支部会員

午後1時30分～午後4時

内　　　　　　容

市 政 一 般 相 談

特
　
　
別
　
　
相
　
　
談
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２. 特別相談 

（1）特別相談利用状況（総合市民相談を含む） 

 

 

※１ 令和３年度まで「労働」 

※２ コロナウイルス感染拡大防止の観点から来場者の集中を避けるため、実施しませんでし

た。 

 

 

 

 

 

相談回数 相談枠数 相談件数 相談回数 相談枠数 相談件数

54%

86%8 52 43

11

954合計 176

職業
※2

444 22 4

1,055 911

26

― ―

1

― ―

年金・社会保険・労務
※1

83%4 3 40

1 8 8 87 87%

不動産 11 44 37 1

相続・遺言等暮らしの
書類作成

23 92 79

12 11 55 98%

1 8 8 108

行政 11 44 0 0%

登記 11 44 44 1

税務 10 100 100 100%

01 4 0

充足率

法律 88 643 607 1 8 8 615

　　　　　　　　 種別

相談名

特別相談     総合市民相談（R5.10.13）
合計

相談件数

94%

―

市政
※2

― ― ― ― ―

交通事故 11 44 22 1 4 1 23 48%
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【年度別件数 推移】          （単位：件）     

 

（２）法律相談                               

市民の日常に生じる法律的な問題に、弁護士が相談に応じています。 

令和５年度の法律相談件数は、６０７件で、前年より９６件増加しました。 

内容別の主なものとして、相続関係２３２件（３８％）、その他７１件（１２％）、離婚

６２件（１０％）の順となっています。 

 

 

 

 

 

 

R1 R2 R3 R4 R5

656 508 587 511 607

656

508
587

511
607

0

200

400

600

800

R1 R2 R3 R4 R5

法 律

（多重債務含む）

71

1

1

7

11

2

5

10

2

10

35

30

14

21

21

40

32

62

232

0 50 100 150 200 250

その他

保 証

交通事故

慰謝料

土地家屋売買

登 記

贈 与

遺 言

訴訟手続

労 働

契 約

損害賠償

金銭貸借

婚姻・親子

債 務

相隣関係

土地家屋賃貸借

離 婚

相 続

法律相談内容別件数
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【年度別件数 推移】         （単位：件）     

 

【年度別件数 推移】         （単位：件）     

 

（３）人権身の上相談 

 令和３年度より本事業は平和と人権課へ移管されました。 

 

 

 

（4）交通事故相談 

交通事故の被害者または加害者の損害賠償問題、示談の方法、保険の手続きなど、交通

事故に関する問題について、弁護士が相談に応じています。 

令和５年度の交通事故相談件数は２２件で、前年より１１件増加しました。 

内容別の主なものとして、初期一般１４件（６４％）、示談５件（２３％）、その他２件

（９％）の順となっています。  

 

 

 

 

 
 

 

 

 

R1 Ｒ2 Ｒ３ Ｒ４ Ｒ５

33 0

Ｒ1 Ｒ2 Ｒ３ Ｒ４ Ｒ５

12 17 12 11 22

12

17

12 11

22

0

5

10

15

20

25

Ｒ1 Ｒ2 Ｒ３ Ｒ４ Ｒ５

交通事故

2

0

1

0

5

0

14

0 5 10 15

その他

賠償責任者

調停・訴訟

過失相殺

示 談

賠償額

初期一般相談

交通事故相談内容別件数
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【年度別件数 推移】         （単位：件）     

 

（5）行政相談 

総務省から委嘱された 4 名の行政相談委員が交替で相談にあたっており、官公庁に対す

る要望・意見などの相談に応じています。 

令和５年度の行政相談件数は０件でした。 

 

 

 

 

【行政相談委員の活動】 

・くらしと行政「総合市民相談」（行政相談週間中実施） 

・日野市産業まつり特設会場での相談（中止） 

 

【行政相談委員一覧】（令和６年 3 月 31 日現在） 

氏    名 

石 川 ちづ子 

佐 野 榮 一 

川 久 保 紀 子 

堀 田 憲 司 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ｒ1 Ｒ2 Ｒ３ R4 R5

0 0 0 1 0

0 0 0

1

0

0

0.2

0.4

0.6

0.8

1

1.2

Ｒ1 Ｒ2 Ｒ３ R4 R5

行 政
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【年度別件数 推移】         （単位：件）     

 

（6）登記相談 

建物の新築、土地・建物の売買や相続・贈与、会社の設立や変更など不動産の権利に関

する登記や法人登記について、司法書士が相談に応じています。 

令和５年度の登記相談件数は４４件で、前年より２件増加しました。 

内容別の主なものとして、相続３０件（６８％）、登記全般４件（９％）、抹消・表示が

各３件（各７％）、の順となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ｒ1 Ｒ2 Ｒ３ Ｒ４ Ｒ５

39 28 49 42 44

39

28

49
42 44

0

10

20

30

40

50

60

Ｒ1 Ｒ2 Ｒ３ Ｒ４ Ｒ５

登 記

0

1

0

1

0

3

3

4

1

1

30

0 10 20 30 40

その他

抵当権

マンション

訟 務

商業登記

抹 消

表 示

登記全般

売 買

贈 与

相 続

登記相談内容別件数
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【年度別件数 推移】         （単位：件）     

 

（7）税務相談 

不動産の売買、遺産の相続や贈与の税金、所得税の控除など税金全般について税理士が

相談に応じています。 

令和５年度の税務相談件数は１００件で、前年より４件増加しました。 

内容別の主なものとして、相続税４３件（４３％）、譲渡所得税１６件（１６％）、事業所

得税１１件（１１％）の順となっています。 

 

 

 

 

 

Ｒ1 Ｒ2 Ｒ３ Ｒ４ Ｒ５

100 69 90 96 100

100

69
90 96 100

0

50

100

150

Ｒ1 Ｒ2 Ｒ３ Ｒ４ Ｒ５

税 務

0

0

0

0

0

0

0

7

43

6

3

5

9

11

16

0 10 20 30 40 50

その他（市税）

固定資産税

市 民 税

その他（都税）

不動産所得税

事 業 税

法 人 税

贈 与 税

相 続 税

その他（所得税）

一時所得税

給与所得税

資産所得税

事業所得税

譲渡所得税

税務相談内容別件数
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【年度別件数 推移】         （単位：件）     

 

【年度別件数 推移】              （単位：件）     

 

（8）不動産相談 

不動産の売買や賃貸借など不動産に関する問題について、宅地建物取引士が相談に応じ

ています。 

令和５年度の不動産相談件数は３７件で、前年より４件減少しました。 

 

 

 

 

 

（9）相続・遺言等暮らしの書類作成相談 

 相続・遺言、許認可手続きなどの書類作成について、行政書士が相談に応じています。 

令和５年度の相続・遺言等暮らしの書類作成相談件数は７９件で、前年より２件減少し

ました。 

 

 

 

 

 

 

 

Ｒ1 Ｒ2 Ｒ３ Ｒ４ Ｒ５

44 28 42 41 37

44

28

42 41
37

0
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60

Ｒ1 Ｒ2 Ｒ３ Ｒ４ Ｒ５
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Ｒ1 Ｒ2 Ｒ３ Ｒ４ Ｒ５

90 68 88 81 79

90

68
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81 79

0
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100

Ｒ1 Ｒ2 Ｒ３ Ｒ４ Ｒ５

相続・遺言等暮らしの書類作成
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【年度別件数 推移】         （単位：件）     

 

（10）年金・社会保険・労務相談 ※令和３年度まで「労働相談」 

 不当解雇、賃金不払い、セクハラ、労働契約などあらゆる職場のトラブルについて、社

会保険労務士が相談に応じています。 

令和５年度の年金・社会保険・労務相談件数は２２件で、前年より３件増加しています。 
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（11）特別相談年度別利用状況（総合市民相談を除く）         

 （単位：件） 

 

 

※１ 令和３年度まで「労働」 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和元年度 令和2年度 令和3年度 令和4年度 令和5年度

[2019] [2020] [2021] [2022] [2023]

656 508 587 511 607

33 0

12 17 12 11 22

0 0 0 1 0

39 28 49 42 44

100 69 90 96 100

44 28 42 41 37

90 68 88 81 79

12 5 16 19 22

986 723 884 802 911合　計

不　動　産

税　務

相続・遺言等暮らしの書類
作成

年金・社会保険・労務
※1

登　記

法　律
（多重債務含む）

　　　　　　年度

 相談名

交　通　事　故

人権身の上
（子供の相談含む）

行　政
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3．総合市民相談利用状況 

総務省の主催により、毎年 10 月に実施される「行政相談週間」の一環として、行政相

談を含む特別相談業務について市民の理解と認識を深め、利用促進を目的として実施する

ものです。 

日 時  令和 5 年 10 月 13 日（金）  午後 1 時１５分～午後３時３０分     

会 場  日野市役所  

内 容  くらしと行政「総合市民相談」 

     行政相談、法律相談他７相談 

相談総件数 ４３件 

 

※１ 令和３年度まで「労働」 

※２ コロナウイルス感染拡大防止の観点から来場者の集中を避けるため、実施しませんでし

た。 

注：人権身の上相談は、令和３年度より平和と人権課に移管されました。                       

 

４．一般市民相談利用状況 

（1）相談別件数                           

 

（2）「おくやみ」窓口案内・ハンドブック配布（令和 2 年 5 月より開始） 

市役所での手続きを中心とした、お亡くなりになられた後の手続きについての冊子を作成。 

  窓口では、来庁者と一緒に「おくやみハンドブック」のチェックリストを活用し、必要な

手続きの確認をして担当部署をご案内しました。 

  窓口案内     ：７０６件  

  ハンドブック配布 ：２８１冊   

 

５．憲法記念日行事 

令和３年度より平和と人権課に移管されました。 

 

 

税務

件
数

0 11

市政
※2

年金
社会

保険
労務

※１

職業
※2

交通
事故

8

不動
産

8

行政法律
相
談
名

登記

相続

遺言
等暮

らし
の書

類作
成

3 481 43

合計

計

24,84035 411

相談別 市長相談
（8回開催）

相　談
カード

電　話
相　談

件　数 2

市民の声
（請願・陳
情・要望）

1,693 21,27489 1,336

来　訪
相　談

庁内案内 Eメール
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6．市長相談 

市民参画の市政を推進するため、市長が各地域にうかがって日野市政に対する要望・意

見等をお聞きし、地域の問題解決に向けて行っている相談です。議会が開催される月（６・

９・１２・３月）を除く月に開催します。 

 

（1）相談件数：２件  

（2）市長相談内容                          （単位：件） 

 

 

７．請願・陳情処理 

市議会定例会（年４回開催）で採択された請願・陳情について、地方自治法第１２５条に基

づき送付されたものについて、担当部署からその後の措置状況をとりまとめ、請願処理状況報

告書として年２回市議会に報告します。 

（1）第 1 回定例会採択分 

 

（2）第 2 回定例会採択分 ：採択された請願なし 

（3）第 3 回定例会採択分 ：採択された請願なし 

（4）第 4 回定例会採択分 ：採択された請願なし 

 

 

企

　
画

　
部

総

　
務

　
部

市

民

部

環

境

共

生

部

ま

ち

づ

く

り

部

健

康

福

祉

部

子

ど

も

部

教

育

部

市

立

病

院

計

0

0

0

1 1

0

0

1 1

0 0 0 0 1 1 0 0 0 2合 計

　　　　　　 部名

 相談内容

く ら し

福 祉

仕 事

生 活 環 境

す ま い

子 育 て

そ の 他

番号及び採択日 件　　　　　　　　名

請願第5-3号
保育士配置の最低基準の引き上げと保育予算の大幅な増額を求める意見書の採択を求
める請願

3月22日
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８．市民の声 

（1）請願・陳情・要望 

市民から提出された請願、陳情及び要望等について、「市民の声」として受理し、市政に

反映していきます。 

【市民の声処理状況】                       （単位：件）          

 

 

主な内容 

 

【企画部】 

 
 

【総務部】 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

内容分類

く ら し

都 市 計 画

20 7 0 1 2 5 0 0 0 0 0 0 35

　　　　           担 当 部 別
企

画

総

務

市

民

環

境

共

生

ま

ち

づ

く

り

健

康

福

祉

産
業

ス

ポ
ー

ツ

子

ど

も

市

立

病

院

教

育

委

員

会

選

挙

管

理

委

員

会

議

会

事

務

局

合

計

20 7 1 5 33
・指定管理他

2 2
・審議会　・区画整理他

合      　　計

担当課回答内容　（要　旨）件　名　　（要　旨）

引用されているとおり、地方自治法（昭和22年法律第67号）第244条の4
は、「普通地方公共団体の長以外の機関（指定管理者を含む。）」がした
行政処分に関する規定ですので、適用されるものと認識しています。

企画経営課

「行政庁としての指定管理者の処分」
に対する「審査請求」について
自治法244条の4の規定があるが、指
定管理者に摘要されるか。【地方自治
法第244条の4（引用略）】ほか

件　名　　（要　旨） 回答内容　（要　旨） 担当課

市長は、請願に対する回答義務がある
ことを、明らかにすることを求める件につ
いて

請願法５条のとおり、請願法に適合する請願については、受理及び誠実
な処理の義務があるものと認識しております。

政策法務課
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【まちづくり部】 

 

 

 

 

【健康福祉部】 

 

 

 

 

 

 

 

 

件　名　　（要　旨） 回答内容　（要　旨） 担当課

令和５年３月２３日に開催された豊田南
土地区画整理審議会について議事録
の公開まで３か月以上を要している。
審議会開催から議事録公開までの期
間を短縮すること。

議事録の公開までに必要な作業と期間については、以下のとおりと考え
ます。
１．市が土地区画整理事業の業務委託を行っている公益財団法人東京
都都市づくり公社が審議会議事録作成のため委託する業者が、議事録
原稿を作成し市に納入するまでの期間
２．納入された原稿を市職員が確認し、審議会当日に録音した音声デー
タを参考に誤記等の修正作業を行う期間。また公開の用に供するため個
人情報に係る部分を非公開とする作業を行う期間
３．上記までにより作成した議事録原案及び公開用議事録原案につい
て議事録署名委員及び審議会会長による内容の確認を受け、署名及び
押印の上、市に返送されるまでの期間
４．上記までにより作成した議事録について市内部での決裁を受け、市
ホームページ並びに市政図書室に備え付けられるまでの期間

区画整理課

件　名　　（要　旨） 回答内容　（要　旨） 担当課

過去、市担当職員と取交した約束（契
約）について、違法（無効）と考えるの
なら、どの点にどの様な問題があり、な
ぜ違法（無効）なのかその法的根拠と
責任の所在を明確かつ丁寧に説明して
ほしい。違法でない（有効）と考えるな
ら、「契約は有効である旨」を明確に表
明し、契約内容を歪曲することなく覚書
等による正式な方法で直ちに文書化し
た後、速やかに締結するよう担当者に
指示してほしい。

ご要望のあった「過去の担当職員との約束（契約）」につきまして、過去
の経過を確認し、約束の内容やその有効性については法務担当部課に
より違法性の有無や法的根拠を確認した上でご回答差上げたいので、
お時間をいただきたく存じます。

区画整理課

件　名　　（要　旨） 回答内容　（要　旨） 担当課

「福祉事務所長を置く」旨の規定がある
例規名を明らかにすることを求める。

本市において、「福祉事務所長を置く」旨の規定がある例規はありませ
ん。

福祉政策課

件　名　　（要　旨） 回答内容　（要　旨） 担当課

高齢期に関する要望
物価高騰、国民健康保険証、年金、新型コロナウイルス対策、介護、生
活保護、福祉などに関する12項目の要望に回答。

高齢福祉課ほか
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（2）市政にひとこと（カード・Ｅメール） 

 市民から寄せられたご意見・ご要望・苦情等を伺い、市政に反映していきます。 

 部門別では環境共生部（１２１件）が一番多く、続いてまちづくり部（７２件）、健康福

祉部（６１件）となります。 

 

【市政にひとこと処理状況】                  （単位：件） 

 

※( )内「要回答」受付件数。 

注：部門別件数は項目を整理した件数で、複数の部にまたがったものが含まれます。 

 

【市政にひとこと部門別件数】 

 

部　門　別 カードほか Ｅメール 計

企　画　部 6（1） 53（24） 59（25）

総　務　部 8（3） 30（9） 38（12）

市　民　部 8（0） 19（9） 27（9）

環境共生部 14（10） 107（41） 121（51）

まちづくり部 15（6） 57（24） 72（30）

産業スポーツ部 8（7） 25（13） 33（20）

健康福祉部 14（11） 47（30） 61（41）

子 ど　も　部 2（1） 21（9） 23（10）

教　育　部 12（1） 38（21） 50（22）

市 立 病 院 2（1） 4（1） 6（2）

議会事務局 0（0） 9（1） 9（1）

選挙管理委員会 0（0） 1（1） 1（1）

合　　　計 89（41） 411（183） 500（224）
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【市政にひとこと月別件数】 

（単位：件） 

 

 

 

 

【市政にひとこと「要回答」部門別件数】 

 

4月 5月 6月 7月 8月 9月 10月 11月 12月 1月 2月 3月 合計

総数 40 61 44 53 47 38 37 32 30 39 37 42 500
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【「要回答」項目別集計】                      

（単位：件） 

 

 

項目合計

項目 件数 件数

保健・医療 健康 9

医療機関 5

コロナ関連 3

市民生活 環境・公害 17 交通安全 2

防犯・防火・防災 4 交通機関 4

公園・緑地・水路 20

ゴミ・衛生 23

教育・文化・スポーツ 生涯学習（図書館等） 13 児童福祉 4

学童・保育園 7 スポーツ 8

学校教育 12

行財政 市民サービス 7 税金 4

行財政運営 4 選挙 1

広報・広聴 11

民生・福祉 高齢福祉 6 低所得者 14

障害福祉 6

まちづくり 道路 15 都市計画 3

区画整理 1 建築指導 2

その他 その他 25 19

合　計 224

21

意見・要望の内容（要回答）

26

17

27

70

44

保健・医療

8%

市民生活

31%

教育・文化・ス

ポーツ

20%

行財政

12%

民生・福祉

12%

まちづくり

9%

その他

8%

「要回答」項目別比率
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【「要回答」項目別内訳】 

 

 

 
 

 

健康

53%

コロナ関連

29%

医療機関

18%
保健・医療

ゴミ・衛生

33%

公園・緑地・

水路

28%

環境・公害

24%

防犯・防火・

防災

6%

交通機関

6%

交通安全

3%
市民生活

生涯学習（図書

館等）

30%

学校教育

27%
スポーツ

18%

学童・保育

園

16%

児童福祉

9%

教育・文化・スポーツ
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広報・広聴

41%

市民サービス

26%

行財政運営

15%

税金

15%

選挙

3%
行財政

低所得者

54%

高齢福祉

23%

障害福祉

23%

民生・福祉

道路

71%

都市計画

14%

建築指導

10%

区画整理

5%

まちづくり
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【市政にひとこと「要回答」 主な内容】 

【企画部】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ご意見（要望） 回答内容（要旨） 担当課

【生活上のお願い】
公共施設（病院など）のお手洗
いの水を流す場所がまちまち
です。なるべくなら自動で流せ
るようにしていただきたい。私
は光の家の中の「神愛園」に住
んでいますがコロナ時代になり
ガイドヘルパー（有料）が来て
いただけず、でかけられていま
せん。無指定の方でもいいの
で来ていただける方を募集して
いただけませんか？

相談者様にはご不便をお掛けしており、申し訳ございません。
各公共施設のトイレにつきましては、その施設毎で管理を行っ
ております。そのため、より具体的に施設名を挙げて頂けます
とその施設からより具体的なお答えを致しますのでお手数をお
掛けしますが、改めて教えて頂ければと存じます。一般的には
各施設で設置している便器のメーカーが違うこともあり、その
機能にも違いがございます。ご指摘のとおり、水を流す際のレ
バーの位置や形状もメーカーにより違いがあり、設置した時期
によっては同じメーカーであっても違いがございます。ご意見に
ございますように、最近では自動で水が流れる便器もございま
すが、かなり高額な商品となっております。
ガイドヘルパーは、サービスを提供する自治体によって利用条
件が違います。相談者様は日野市とは別の自治体がサービス
を提供しているため、日野市では分かりませんが、コロナも落
ち着いてきており、コロナ以前にガイドヘルパーを利用していた
のであれば、同じように利用ができるかと思います。初めてガ
イドヘルパーを利用する場合は、神愛園の職員にも相談しなが
ら、詳しいことは相談者様のサービスを提供している自治体へ
お問い合わせいただきますようお願いいたします。課題である
と認識しています。

企画経営課ほか

ご意見（要望） 回答内容（要旨） 担当課

【フリーWi-Fiの設置について】
市施設のフリーWi-Fiについ
て、市のHPで検索すると、JR
日野駅・JR豊田駅・京王線高
幡不動駅・日野宿本陣・新選
組のふるさと歴史館の6か所が
出てきます。他にも使用できる
施設があると思うのですが、
HPは更新されないのでしょう
か。
市役所内や各交流センターな
どでもフリーWi-Fiが使えるとと
てもありがたいのですが、今後
設置を進める計画はあります
か。

１．フリーWi-Fiが利用できる施設のＨＰについては、掲載する
よう改善します。
２．市役所内や各交流センターなどにフリーWi-Fi設置の計画
は現在、ありません。なお、地域協働課では、地域活動等で利
用するモバイルWi-Fiルーターの貸し出しを行っています。

情報政策課ほか
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【総務部】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ご意見（要望） 回答内容（要旨） 担当課

【日野市の視覚障害者雇用と
視覚障害者への支援の拡充に
ついて】
障害者でも視覚障害の人をな
るべく本社員にしてください。視
覚障害の人は１度教えると確
実にマスターできます。僕が言
いたいのは視覚障害者の雇用
が少なすぎます。物価の上昇
のため、今まで決めた補装具
や日常生活用具の金額を上げ
てもらいたい。ガイドヘルパー
の時間を20時間増やしてもら
いたい。都心のほうは70時間
でも足りません。ガイドヘル
パーの時間を20時間増やして
もらいたい。日野市は都心に出
る時間がかかり、バスの本数
が減ったりしているので時間が
かかります。（回答は点字でく
ださい）

●日野市の視覚障害者雇用について
日野市では、任期付職員という正規職員の職種で採用を行っ
ています。障害種別は問わず募集しています。現在、日野市で
も視覚障害のある職員が、正規職員として活躍しています。引
き続き、障害者雇用の推進に努めてまいります。
●視覚障害者への支援拡充（装具や日常生活用具の増額お
よび同行援護（ガイドヘルパー）の時間数増）について
補装具につきましては、国の基準に従って支給となりますの
で、市独自で金額を変更することはできません。日常生活用具
については、市で金額を設定しておりますが、近隣市との均衡
を考慮に入れながら各市とも同じような金額に決めている状況
です。物価上昇に伴う金額変更につましても、近隣市の動向を
鑑みながら決定してまいります。同行援護（ガイドヘルパー）の
時間数につきまして、市で支給決定基準を定めているところで
す。こちらにつきましても近隣市の動向を考慮に入れており、
今後も同様に支給時間数を決定してまいります。

職員課ほか

ご意見（要望） 回答内容（要旨） 担当課

 【本庁舎における点字ブロック
について】
本庁舎１階市民相談窓口課④
前の点字ブロックの件でお願い
があります。 発券機から、左側
障害福祉課へ向かう際に４番
届出総合窓口で点字ブロック
がとだえています。その上、６
番届出総合窓口の前には青い
囲いがあり、目の不自由な方
がぶつかってしまったこともあり
ました。 点字ブロックの役目が
果たせていないと思います。早
急に延長をご検討くだ さいます
ようよろしくお願いいたします。

●点字ブロックの設置につきましては、日野市ユニバーサルデ
ザイン推進条例にて整備基準を定めており、「道等から案内設
備や案内所」までの 経路に、点字ブロックの敷設又は音声等
による誘導設備を設置することとしております。このため、日野
市役所本庁舎におきましては、歩道から案内所となる「市民
相談窓口」までに点字ブロックを設置しております。
●市民窓口課６届出総合窓口前にある青い囲いにつきまして
は、マイナンバーカードをお渡しする際に暗証番号を設定する
場面があり、背後からののぞき見を防止する目的で囲いを置
いているところでございます。このたびの件を受けまして、重要
な情報の保護と安全な通行を両立できる対策を検討させてい
ただきますので、ご理解いただきますようお願い いたします。

財産管理課ほか
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【市民部】 

 

 

【環境共生部】 

 

 

 

 

 

 

 

ご意見（要望） 回答内容（要旨） 担当課

【固定資産税引き落とし口座を
増やして欲しい】
どの銀行の口座にも対応して
欲しいというのが希望ですが、
難しいなら東京スター銀行を使
えるようにしてほしいです。ご
検討をお願いします

現在、市税の口座振替の取扱いができる金融機関について
は、日野市と協定を結んでいる15行の金融機関のみとなって
おります。対象金融機関を増やす件につきましては検討課題と
して認識しており、加藤様からのご意見につきましてはご要望
として承りたく存じます。なお、東京スター銀行は銀行自らの申
し出により日野市との協定を解除した経緯があるため、現状で
はご要望に沿うことができません。

納税課

ご意見（要望） 回答内容（要旨） 担当課

【可燃ごみ袋の耐久性につい
て】
細かいことですが、最近、可燃
ごみの袋がちょっと入れるだけ
で直ぐに裂けてしまい、使い物
にならない事多く、低コストで
作るのもいいですが検討くださ
い。

可燃ごみ袋の使用に際しましてご迷惑をおかけいたしまして大
変申し訳ございません。お手元に裂けてしまった可燃ごみ袋が
ありましたら、下記担当者までご連絡をお願いいたします。直ち
に回収に伺った上で、製造業者に原因を調査し改善するよう指
導してまいります。「ごみ袋製造等業務委託」につきましては、
品質、強度、伸びにつきましてJIS規格に適合する強度を保つ
よう指示をしております。また年１回ごみ袋の品質検査を第三
者検査機関で実施し、袋の品質等には細心の注意を払ってお
ります。

ごみゼロ推進課

ご意見（要望） 回答内容（要旨） 担当課

【粗大ごみ収集について】
ふれあい収集が出来ないとの
事で困っています。今まで出来
た事がなぜ出来なくなったので
しょう。市報にも記載無く親族
が市に居るだけというのは無
理です。戸建ての方は玄関で
すみますが「マンション」の人は
集積場まで行かなければなら
ず本当に困ります。一人住まい
の人にはもっと配慮して下さ
い。住いい街とはいえません。
私８８歳一人暮らしです。身体
障害者４級。

日野市では粗大ごみを排出される方がご自身で収集場所に排
出していただくことを原則としており、下記の条件の中で粗大ご
みのふれあい収集を行っています。
①65歳以上の高齢者のみの世帯
②身体障害者手帳1・2級をお持ちの方のみの世帯
※自ら運び出すことが困難で、身近な方からのご協力を得られ
ない場合に限ります。
このことについては毎年全戸配布している、ごみ・資源分別カ
レンダーにも記載しており、希望される方でも市内近郊に家族
やご協力していただける方がいらっしゃる方はふれあい収集を
お断りしています。今回は粗大ごみ収集事業者が聞き取りの
際に、市内にご家族がいらしゃることが判明したため、ふれあ
い収集をお断りさせていただきました。排出についてはご家族
やヘルパーの方にご相談いただけますようお願いいたします。

ごみゼロ推進課
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ご意見（要望） 回答内容（要旨） 担当課

【PFAS問題と市内検査】
最近PFAS有機フッ素化合物が
問題視されていますが、日野
市も検査しないのでしょうか？

現在、WHOや各国において、PFASのうちPFOS及びPFOAの毒
性評価情報が収集されています。国内においては、令和２年４
月１日にPFOS及びPFOAが水環境中での「要監視項目」、水
道中の「水質管理目標設定項目」として位置づけられ、指針値
（暫定目標値）は「PFOS及びPFOAの量の和として50ng/L以
下」とされています。
一方で現段階では環境基準が定められているわけではなく、
国としても毒性評価情報を収集している段階にあります。この
段階で、市として影響等を評価することができる状態ではない
ため、PFASの検査を行う予定はございません。水道を所管する
東京都水道局が公表している水質試験結果によれば、各家庭
の蛇口から供給される水道水は最終的に川からの原水とブレ
ンドしたものであり、ブレンド後の水道水としての水質は基準を
満たしており問題ないとの回答を得ております。地下水に関し
ても東京都が現在「公共用水域及び地下水の水質測定計画」
により、都内各地の井戸水等の調査を行なっておりますので、
その結果を踏まえ、都や周辺の自治体とも連携し、情報収取・
実態把握に努めてまいります。東京都や国の動きを注視しつ
つ、市民の健康と安心・安全のため、情報収集に努めてまいり
ます。

環境政策課

ご意見（要望） 回答内容（要旨） 担当課

【路上喫煙について】
 駅の近くの八坂神社の近くの
細い通りで路上喫煙する人が
目立ちます。「ここで喫煙しない
でください。」という張り紙を何
度か見かけましたが、少し立つ
と剥がされていました。塾に行
く途中の道なので通らざるをえ
ません。ネットで調べましたが、
嫌煙権はありますが、よく聴く
喫煙権というものはないそうで
す。ならば尊 重されるべきは
健康に関わる権利なのでは？
あそこは喫煙所として認められ
ているのでしょうか？対応をお
願いしたいです。

日野駅に以前設置されていた公共喫煙所を撤去した結果、駅
周辺での歩きたばこや吸い殻のポイ捨て等について、ご意見
を多数頂戴しております。ご指摘いただいた道の喫煙所につき
ましては、たばこ店の店主が灰皿を設置しているものであり、
店主には何度かご意見についてお話をしたうえで、灰皿の撤
去を求めています。東京都受動喫煙防止条例では、特定の施
設の屋内を禁煙としており、屋外につきましては現状規制する
ことができない状況です。また日野市では路上喫煙等を規制
する条例を制定検討中のため、規制することができません。そ
のため現在喫煙者と非喫煙者の共生を目的として日野駅に公
衆喫煙所の設置と路上喫煙禁止条例の制定に向けて検討を
進めております。
　

環境政策課
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ご意見（要望） 回答内容（要旨） 担当課

【公園の遊具について】
子育てについて、市内の公園
の遊具が古いため新しくして欲
しいです。小さな1歳くらいの4
～5歳くらいまでの未就学児が
安全で楽しく遊べるようなもの
があると嬉しいです。市外に
行って遊んでいいるのが現状
です。

日野市内におきましては、日野中央公園（神明二丁目13番2）
にインクルーシブ遊具を新設し、令和5年5月15日に利用を開始
しましたので、ぜひ足を運んでいただけますと幸いです。対象
年齢が3歳から6歳の幼児用ブランコや、親子で一緒に滑ること
ができる幅の広いすべり台等を設置しました。遊具周辺は転ん
でもケガをしにくい、柔らかいゴムチップ舗装になっております
ので、安全に遊んでいただけます。遊具の写真や詳しい整備
内容は日野市のホームページに掲載しております。各地域の
公園につきましては、順次整備を検討しておりますので、ご理
解の程よろしくお願いいたします。

緑と清流課

ご意見（要望） 回答内容（要旨） 担当課

【公園整備及び道路植え込み
雑草刈込について】
日野市の公園や道路の植え込
みのメンテナンスが良くないと
感じています。本来ならば、子
供達の遊び場だったり市民の
憩いの場であるべき公園が鬱
蒼と繁った雑草に覆われ、衛
生面及び防犯上、非常によろし
くない。道路脇や植え込みの
雑草は車の通行の妨げになる
ほど車道にはみだし車両運行
上危険な状況。管理責任の管
轄や刈り込みのタイミングなど
ご事情はあろうかと存じます
が、近隣する他の市に比較す
ると日野市のそれは大変悪い
と感じております。善処を期待
いたします。

公園や道路の植込みの管理ついては、原則、年に1～2回程
草刈りや刈込みを実施しています。限られた予算・人員で草刈
り等の維持管理をしているため、作業を行うまでの間に草が繁
茂してしまうという現状の課題があります。このような場所につ
いては、危険性が高い現場から優先的に対応を行い、草刈り
の回数を増やすといった検討もしております。限られた作業回
数の中でより安心安全な維持管理ができるよう取り組んでま
いりますが、危険な箇所等ありましたら、対応を行いますので、
お知らせいただけると幸いです。

緑と清流課
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【まちづくり部】 

 

 

ご意見（要望） 回答内容（要旨） 担当課

【高幡不動駅前バスターミナル
について】
７月３日のバス乗車口の変更
にともない、帝京大学、聖跡桜
ケ丘行の⑤番乗り場が新設さ
れました。乗車口変更の事情
は理解しておりますが、乗り場
には屋根がなく、荷物置き、腰
かけ程度のベンチもなく、利用
者として毎日不便を感じており
ます。現在のサツキ？の植え
込み、古びたベンチ類を含め、
⑤番乗車口周辺の整備を切に
要望します。

高幡不動駅5番バス停の上屋やベンチに関しまして、当バス停
の新設は京王バスがロータリーの混雑解消のために設置した
ものでございます。つきましては、京王バスにご要望をお伝え
し、バスご利用者の皆様のみならず、バス停周辺の皆様のご
意向を踏まえ、最善策を導き出すよう市としても働きかけを行っ
て参ります。植栽帯の管理については、8月上旬から中旬に、
業者による刈込・除草を予定しております。また、既存のベンチ
については、古びておりますが機能的には満たされているため
今後も適正管理に努めてまいります。なお、ベンチに付属する
物置部(駅に一番近いベンチに付属)の木板欠損については、
補修を行います。

都市計画課

ご意見（要望） 回答内容（要旨） 担当課

【道路台帳、下水道台帳等に
ついて】
 いつごろクラウド化され、電子
閲覧できるようになりますか。1
日でも早く、電子閲覧できるよ
うにするべきではありません
か。

●道路台帳について
日野市のホームページにおいて、道路台帳平面図及び道路認
定図を公開しておりますのでご参照ください。
●下水道台帳について
今年度からWEB公開システムの構築に取り組み、令和６年度
中の運用を目指しておりますので、ご理解のほどよろしくお願
いします。

道路課ほか
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ご意見（要望） 回答内容（要旨） 担当課

【自転車ユーザーの歩道での
危険走行について】
歩道を走行する自転車ユー
ザーの危険運転やマナーの悪
い運転に日常的に多く遭遇す
るのが気になります。特に多い
のが、歩道で接近に気づいて
いない私に対して後ろから「す
みません」のような声かけも一
切せずに、私の横スレスレを追
い抜いて行く危険運転です。ま
た、「そこをどいて私を先に行
かせて」という意味で後ろから
私に対してベルを鳴らし私が一
歩横に避けても「すみません」
のような言葉もなく無言で追い
抜いていく自転車ユーザーにも
よく遭遇します。場所としては、
川崎街道の日野消防署高幡出
張所のある十字路から野猿街
道との交差点までの区間に多
い印象です。できれば川崎街
道のこの区間に「歩道は歩行
者が優先です」「歩道で自転車
に乗る人は歩行者の安全に配
慮した運転をする義務がありま
す」といった注意書きの歩道上
へのペイントや看板の設置など
をお願いしたいです。また、で
きればこの区間以外でも日野
市内のなるべく多くの歩道にこ
のような注意書きを新設して欲
しいですし、警察の方々にも危
険運転をする自転車ユーザー
に対する注意・取り締まりを強
化していただきたいです。

日野市としても自転車走行者のマナーの悪い運転が多いこと
は認識しており、対応に苦慮しているところです。最近では多
摩川・浅川沿いの市道において危険
運転が多いことから、注意喚起の看板を設置しています。今回
ご指摘のありました川崎街道は都道でありますので、東京都の
方へ情報提供いたします。また、警察の方へも情報提供すると
ともに自転車マナー向上のために連携して対応してまいりま
す。

道路課
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【産業スポーツ部】 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

ご意見（要望） 回答内容（要旨） 担当課

 【日野市の農政について】
農地が急速に減り、宅地化が
一層進んでいることに対し、危
機感を感じる。子供達の教育
の場、地産地消の推進や学校
給食への普及、生産緑地の指
定など農と暮らしが密接に結び
つき、心豊かになる市政を展開
してほしい。 上記を実践し、全
国でも屈指の都市農業を展開
する日野市になってほしいと
  切に感じます。

農地は、生産の場としてだけでなく、防災や自然環境の保全や
教育等、多面的な役割を果たしており、市民にとって大切な存
在です。日野市では、農地をできる限り保全し、次世代に繋げ
ていきたいと考えております。しかしながら、日野市では宅地
化等が進み、農地は年々減少しております。農地が減少してい
る理由として、農業者の高齢化や後継者不足のほか 都市部
では高額な相続税を支払うために農地を手放さざるを得ないと
いう問題があり、農地の減少を食い止めることが非常に難しい
状況です。日野市では、第３次日野市農業振興計画・アクショ
ンプランに基づき、 農地保全につながる様々な施策を実施して
いるところです。農地に関する相談窓口を設け、十分に活用さ
れていない農地を新規就農者や意欲の高い農業者へ貸借で
きるよう、手続きを支援することも行っています。
今年度は、第３次日野市農業振興計画策定から１０年目にな
るため、次期計画として第４次日野市農業振興計画の策定作
業を行っております。次期計画でも様々な主体との連携のも
と、農業振興をすすめてまいります。

都市農業振興課

ご意見（要望） 回答内容（要旨） 担当課

【スマートウォッチの着用につ
いて】
日野市民プールでのスマート
ウォッチの着用について、現
在、スマートウォッチの着用は
禁止されていますが着用の認
可をしてほしいです。昨今、運
動するにも運動強度、運動量、
消費カロリー、水泳距離や心拍
数等々を表示するスマート
ウォッチなるものがあり、運動
する各個人の目安や指標とし
て使われています。スマート
ウォッチは貴金属でもないで
す。時代の流れと共に臨機応
変に変更していくことも必要か
と思いますがいかがなもので
しょうか？他の自治体ではこの
ような市民の声を受けて許可さ
れているところが増えていま
す。是非、検討ください。

現在、日野市民プールではスマートウォッチの着用は、他の利
用者と接触した際の怪我の防止やカメラ機能での盗撮の防止
等の理由により禁止しております。 一方で、投稿者様のおっ
しゃる通りスマートウォッチの使用によって運動の質を向上さ
せ、需要も高まってきているところかと思います。今後につきま
して、前述いたしました懸念点について指定管理者と協議して
参りたいと考えておりま す。

文化スポーツ課
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【健康福祉部】 

 

 

 

ご意見（要望） 回答内容（要旨） 担当課

【帯状疱疹ワクチンの接種助成
金について】
帯状疱疹のワクチンについて。
5月にワクチン接種を1回目をし
ました。日野市では、残念なが
ら助成金制度が無いことを確
認して、接種しました。1回目接
種後2か月を目途に、これから
2回目を接種予定です。助成金
制度は、今年度からになります
か。8月から制度が行使です
と、助成が受けられないという
ことになりますか。

帯状疱疹ワクチン接種費用の助成につきましては、市民の関
心が高く、多くの問い合わせやご要望をいただいております。
令和５年度より東京都の補助金として、帯状疱疹ワクチン任意
接種補助事業の交付が確定したことから、当該接種費用の助
成に要する補正予算を６月の日野市議会にお諮りしているとこ
ろでございます。そのため、助成開始は早くても８月以降となる
見込みです。水野様におかれましては、助成制度が開始され
る前に接種された費用は、誠に申し訳ございませんが助成対
象とはなりませんので、ご容赦いただきますようご理解をお願
い申し上げます。

健康課

ご意見（要望） 回答内容（要旨） 担当課

【敬老の日のお祝い金につい
て】
日野市は何故老人への敬老の
日のお祝い金を止めたのか。
例えば、新宿区では古希5千
円、喜寿7千円、米寿1万円、
長寿3万円が支給され、最近の
物価高に対して物価高対策臨
時給付金として年収300万円以
下の家庭に一律3万円が支給
されます。日野市にはどれも無
い。前副市長関連やその他の
無駄遣いで金がないのか。市
長は如何に考えるのか。

●敬老祝い金について
高齢者の人口は年々増加しており、令和4年度当初時点の
100歳到予定者は60名でしたが、令和7年には200名を超える
ことが予想されております。今後も対象者は増加することが見
込まれ、お祝い事業の継続を行うために、お祝い金を廃止し、
記念品（商品券）の贈呈へと変更いたしました。事業を継続して
いくための対応となります。
●臨時給付金について
日野市では、電力・ガス・食料品等価格高騰重点支援給付金
として、令和5年度住民税均等割非課税世帯（住民税が課税さ
れている者の扶養親族等のみからなる非課税世帯を含む）、
非課税世帯以外の生活保護受給者や家計急変世帯（予期せ
ず病気やケガ、退職等により収入が非課税相当まで減少した
世帯）等に対し、1世帯当たり3万円の給付を行います。

高齢福祉課ほか

ご意見（要望） 回答内容（要旨） 担当課

【ストーマの装具の補助金につ
いて】
装具の一部が値上がりしてい
るので、その補助金の見直しを
要望。又、令和６年度一年分を
自己申告になって変更になっ
た理由について回答を求める。

ストーマ用装具の給付基準額については、国からの提示額を
参考に近隣市の動向を考慮に入れながら決定してきました。
消費税の増税や昨今の物価高騰による社会情勢を鑑みての
ご要望であることは理解しておりますが、ストーマ用装具の給
付基準額は、今後の近隣市の動向を見極めて、地域の均衡を
図りながら決定してまいります。また、申請についてですが、ス
トーマ用装具の支給は、日野市日常生活用具費助成事業実
施要綱に基づいて実施しております。本要綱によれば、助成を
受けようとする方は、申請書を提出することになっております。
今年度分までは、自動で更新手続きを実施していましたが、来
年度分の更新より、この事務手続きの見直しを行い、本要綱に
則った手続きとさせていただきました。

障害福祉課
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【子ども部】 

 

 

 

 

 

 

 

 

ご意見（要望） 回答内容（要旨） 担当課

【児童手当の所得制限につい
て】
東京都内の多くの自治体で同
手当の所得制限がなくなって
いるにも関わらずどうして日野
市はまだ所得制限があるので
すか？また、今後所得制限を
無くす見通しや、無くすための
政策をお考えかどうか教えて
下さい。

国の制度である児童手当制度は、児童手当法に基づき実施さ
れたおり、児童手当の支給についての所得制限は法令で定め
られております。
現在、国において児童手当の拡充について議論されており、
国の法改正に基づき、対応してまいります。

子育て課

【保育課保育課窓口の土曜開庁及び保育

施設入所決定後の復職条件について】

共働き世帯が多い、現代でなぜ土曜開庁

していないのでしょうか？保育園の申し込

み時の混雑の時だけでなく、土曜開庁をす

るべきだと思います。そして、保育園の申し

込み時の雇用形態と復職した際の復職証

明書の雇用形態の記載が同条件でなけれ

ば、保育園を退園と言うシステムを撤廃し

てください。これは、子どもにとっても、その

世帯にとっても何のメリットもありませんし、

デメリットしかありません。退園したことに

よって、一時的に待っていた人が入って

入っていた人が出ていくだけで根本的なと

ころは、何も解決していません。そして、多

様な働き方がある現在でナンセンスです。

派遣社員の勤務体系に考慮する必要があ

ると思いますし、0歳から預けることに対し

ても、2歳3歳4歳5歳とは訳が違うというこ

と、そういう点でも考慮するべきです。0歳

は特に、保育園からの

呼び出しが多くフルタイムで申し込んだか

らといって、フルタイムで復帰するのはよ

ほど恵まれた雇用環境でないと不可能で

す。保育課ならそれぐらい考慮するべきで

す。子どもにとっても、保育園は1つの大切

な居場所であり、友達や保育士への信頼、

自分の成長につながる大切な環境なんで

す。それを復職証明書と同条件じゃないか

らといって退園させるなんてひどすぎま

す。待機している児童と言う手前の問題だ

けでなく、その先にどういう問題があるの

かも考えてください。復職証明書と違うから

といって、即退園と言う案内は子育てして

る保護者を追い込むのでやめてください。

著しく、極端に労働時間が変更した場合に

限りなど(8時間勤務から3時間勤務に変

わった、週5日から週2日に変わったなど)と

状況によって判断するべきだと思います。

●土曜開庁について
保育課窓口の土曜開庁については、現状、混雑時の４月1次
申込の際の臨時開庁のみではありますが、申込手続き以外の
手続きについては郵送対応を可能とし、また、電話での相談も
実施しており、共働きの世帯の方でも出来る限り負担のないよ
う努めております。土曜開庁につきましては人員の配置も必要
であり土曜開庁の需要も含め検討が必要であり、早急な対応
は困難な為、ご意見として受け止めさせていただきます。
●入所決定時の復職条件について
認可保育施設の育児休業中の方の申込条件として、入所が決
定した場合は、利用を開始した月の翌月1日までに申込時の勤
務先に同条件で復職していただくことを設定しており、その条
件に同意していただいた上で受付をしています。これは、申込
時の雇用形態、就労状況で指数付け、選考を実施しており、入
所後に復職の雇用形態を短い時間等に変更されてしまった場
合、選考時に付けた指数と復職後の指数に差異が生じてしま
い、本来入園出来るはずであった方が入園出来ない事態が発
生する可能性があるためです。しかしながら、派遣社員の方に
つきましては、育児休業前の職場に復職できることが、必ずし
も保障されている訳ではなく、同条件での復職についての条件
が厳しいことは把握、理解しております。様々な働き方や雇用
形態がある中で、いただいたご意見も含めどのような形で復職
の条件を設定していくのか令和７年度保育施設の申込に向け
て検討、協議をしていく予定です。

保育課
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【教育部】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ご意見（要望） 回答内容（要旨） 担当課

【日野第三小学校前路上駐車
について】
校門前の車での送迎車の数が
凄くて脇から出るとか本線が全
く見えなかったり路線バスの妨
げであったり非常に危険な状
態なんですけど。学校行事や
土日のサッカー、野球であった
り学童の迎え時間だったり。酷
い時など反対車線とかにと停
車とか非常に危険であり迷惑
なんですけど。以前にも同じ内
容で問い合わせしたところ暫く
はよかったのですがここ最近あ
まりにも酷いので何とかならな
いのかと思います。早急の改
善求めます。

日野第三小学校では保護者に対し、原則として自動車での来
校を禁止しています。救急対応等の際には、学校が指定の場
所に自動車を停めるよう、個別にお知らせをしています。御指
摘をいただきました、●学校行事、●学童の迎え等、●土日の
サッカー・野球等については、以下のとおり対応します。
●学校行事について
教育指導課から、学校に対し、学校行事を含めた文頭の原則
事項について改めて保護者に周知するよう指導しました。学校
は、保護者に対し、１月末に発行する学校だより等で、原則とし
て自動車での来校を禁止する旨を再度周知します。
●学童の迎え等について
学童の管理責任者は子育て課となります。子育て課は、学童
を利用する保護者に対し、学校利用と同様自動車でのお迎え
等を禁止している旨、再度周知します。
●土日のサッカー・野球等について
学校は、放課後や休業日等に、校庭や体育館の貸し出しを
行っていますが、その管理責任者は生涯学習課となります。生
涯学習課は、校庭や体育館を借りる団体に対し、自動車での
来校を禁止しておりませんが、学校が指定の場所に自動車を
停めるよう、周知しております。御指摘を受け、「自動車は駐車
場以外に乗り入れないこと。近隣に迷惑を掛けないよう配慮す
ること。荷物の積み下ろし等、道路に車を止めるときは短時間
に留めること。」を再度周知、指導します。 日野市教育委員会
では、いただいたご意見を参考に、様々な施策を検討してまい
ります。

教育指導課
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